



## Résumé

### **Enquêtes sur les finances des étudiants, résultats de base**

*Décembre 2001*

La Fondation a commandé une étude nationale sur les finances des étudiants du niveau postsecondaire. L'enquête vise à comptabiliser mensuellement les dépenses et les revenus des étudiants afin de dresser un portrait de leurs conditions financières et d'évaluer l'adéquation du financement qu'il leur est offert.

Pratiquement tous les aspects de la situation financière des étudiants sont liés à l'âge. Alors que le niveau d'aide que les étudiants reçoivent de leurs parents diminue avec l'âge, leur niveau d'endettement de toutes sources augmente, ce qui suggère que la demande est en croissance constante alors que les ressources disponibles se font plus rares.

Les mois d'été peuvent être perçus comme étant la période propice pour économiser de l'argent qui servira à payer les dépenses pendant l'année scolaire. Or un peu plus d'un étudiant sur dix (et un sur cinq chez les étudiants de plus de 25 ans) ne déclare aucun revenu d'emploi pour l'été. Le niveau des gains réalisés est bas, soit une moyenne de 3 500\$. Compte tenu de la hausse du coût de la vie et des droits de scolarité, il est difficile d'imaginer comment les étudiants peuvent subsister avec ce niveau de revenu sans avoir recours à une aide substantielle ou s'endetter lourdement.

Dans ce contexte, il n'est pas surprenant de constater que les étudiants assument d'importantes dettes provenant de sources privées. La plupart des étudiants détiennent au moins une, sinon deux ou trois cartes de crédit. Des prêts personnels et des marges de crédit dont le solde se chiffre dans les milliers de dollars ne sont pas rares.